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ATA DE REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA DO PERÍMETRO DE AÇÃO INTEGRADA 

CABUÇU DE BAIXO 4 E 5 – TRIÊNIO 2022-2025 

Aos vinte e um de fevereiro de dois mil e vinte e quatro, às quinze horas nas 

dependências do CRAS Brasilândia III, localizado à Rua Ibiraiaras, nº 372 – Brasilândia- 

SP, reuniram-se os(as) membros(as) conselheiros(as) do Conselho Gestor dos 

Perímetros de Ação Integrada (PAIs) Cabuçu de Baixo 4 e 5, representantes da 

Sociedade Civil: Conselheiro Titular Sr. Quintino José Viana,  Conselheira Titular Sra. 

Noêmia de Oliveira Mendonça, Conselheira Suplente Sra. Tiffany Paulino de Souza, 

Conselheira Suplente Sra. Vilma Maria de Jesus, Conselheira Titular Sra. Vera Lucia 

Hoyte, Conselheiro Titular Sr. Raimundo Silva de Jesus. O Poder Público foi representado 

pela Coordenadora do Conselho Gestor, a técnica social a Sra. Glécia Morena Duarte 

(Secretaria Municipal de Habitação- SEHAB/DTS- Norte). Participaram como convidados 

Sr. Fernando F. Santos (Câmara Municipal de São Paulo), Sr. Silvio José Beltran 

(morador), e Sra. Fabiana coordenadora do CRAS Brasilândia III. As técnicas da 

Gerenciadora COBRAPE Rosana Aparecida Pereira e Aline Assaeda. Vale destacar, que 

estiveram ausentes na reunião os (as) Conselheiro Suplente Sr. Jonatha Diego de Sena 

Roza, Conselheiro Suplente Anderson de Jesus Souza, Conselheira Titular Sra. Lucimeire 

Gomes da Silva Souza, a Conselheira Suplente Sra. Tatiane Vieira dos Santos e o 

Conselheiro Suplente senhor João Lauriano Felix. membros componentes do Poder 

Público: Conselheira Suplente Cibele Nunes de Trindade (Secretaria Municipal de 

Habitação – SEHAB), Conselheiro Titular Senhor Alexandre Moratore e Conselheiro 

Suplente Rodrigo Felipe de São Pedro Souza (Secretaria Municipal de Infraestrutura 

Urbana e Obras - SIURB), Conselheiro Titular Senhor Enoques Bispo Silva e Conselheira 

Suplente senhora Sueli de Almeida Venâncio (Subprefeitura Freguesia do Ó/Brasilândia), 

Conselheira Titular senhora Rosimeire Valentin Pazzini e Conselheiro Suplente senhor 

Jean Carlos Vilas Boas Sasso (Secretaria Municipal de Educação – SME), Conselheiro 

Titular senhor Deodoro Antônio Oliveira Vaz e Conselheira Suplente Maria Paula 

Marcondes Flit (Secretaria Municipal do Verde e Meio Ambiente – SVMA) e Conselheiro 

titular senhor Reginaldo Batista dos Santos e Conselheiro Suplente senhor Claudio 

Ferreira dos Santos ( Companhia de Saneamento Básico de São Paulo – SABESP). A 

Reunião foi iniciada pela Coordenadora do Conselho Sra. Glécia, que informou dar por 

iniciada a reunião no horário das 15h, porém terá tolerância de 15min para quem chegar 

dentro do horário conforme regimento interno, nesse período em que aguarda o tempo de 

tolerância aborda sobre a visita domiciliar que foi feita aos membros do conselho gestor, 

explica que a visita teve o intuito de sensibilizar os membros sobre a importância da 

participação ativa no conselho gestor. 

Passada tolerância de 15 (quinze) minutos inicia-se a reunião, não havendo quórum Sra. 

Glécia solicita aos conselheiros que façam as leituras das ATAS anteriores para que na 

próxima reunião seja feita a aprovação, dando continuidade apresenta as pautas na 
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primeira reunião ordinária do conselho gestor de 2024, a primeira é a elaboração do 

planejamento para o ano, porém por não ter quórum não será possível fazer deliberações 

dessa forma ela apresentou o planejamento, mas não foi definido as temáticas. 

Avançando a reunião Sra. Glécia expõe sobre a leitura e alteração do Artigo 19 do 

regimento interno, mas que também não poderá prosseguir, ficando como pauta da 

próxima reunião. Seguindo para os informes, relata sobre o compartilhamento de 

informações sobre a reunião realizada no céu em 31-01-24, essa pauta seria trazida para 

que os conselheiros que participaram dessa reunião pudessem trazer as informações que 

foram tratadas a conhecimento de todos, porém os dois participantes estavam ausentes. 

Em continuidade aos informes Sra. Glécia informa sobre os documentos que foram 

elaborados para questionar o poder público, sendo um desses instrumentos, uma carta 

que foi protocolada em SEHAB, solicitando uma reunião com o Secretário, gerou-se um 

SEI. Foi entendido que cabe inserção pela sra. Glécia de Ata de reunião ocorrida em 

março/2023 com o secretário no SEI. Em continuidade, Sra. Glécia relata que  partindo 

dos temas levantados nas visitas domiciliares onde foi sugerido tratar sobre a 

regularização fundiária e enchentes,  no tocante das enchentes Sr. Glécia explica que 

seria importante a participação da Subprefeitura para alguns esclarecimentos, pois possui 

muitas ações que estão acontecendo e que seria interessante a fala deles, mas propôs ao 

conselho a participação da coordenadora do CRAS pois o equipamento também tem 

atuações nas enchentes quando acionados pela Defesa Civil. A Coordenadora do CRAS 

Sra. Fabiana foi chamada para participar da reunião e em sua explanação falou a respeito 

da atuação do CRAS nas enchentes. Sra. Fabiana explica aos conselheiros de que forma 

se dá a atuação do CRAS no contexto de calamidade pública, ao serem acionados é 

função da equipe fazer o acolhimento da população afetada para que tenham acesso aos 

serviços básicos disponíveis como alimentação, colchões, cobertores, acolhimento em 

CTA se necessário, orientou também sobre a lei nº 17.719, de 26 de Novembro de 2021, 

que dispõe pagamento do benefício emergencial em situações de risco iminente, desastre 

ou de calamidade pública, que deverá ser efetuado prioritariamente por meio do Cartão 

Emergencial, porém esse benefício deve ser verificado na Subprefeitura no setor de 

Habitação, e que os acionamentos a defesa civil devem ser feitos no momento do 

ocorrido, pois por falta de conhecimento algumas famílias demoram para solicitar 

atendimento, e depois de passado algum tempo o CRAS não consegue mais atuar, no 

entanto dependendo do volume de atendimento pode ocorrer da Defesa Civil não dar 

conta, nesse momento Sra. Vera faz posse da palavra informando que foi o que 

aconteceu na última enchente a Defesa Civil não deu conta de atender, repassando aos 

próprios moradores a responsabilidade no cadastro das famílias para recebimento do 

auxílio, consequentemente muitas famílias que não precisavam, receberam, e outras que 

precisavam, não receberam, que ela considera que os conselheiros deveriam estar aptos 

a fazer o cadastro. Sra. Glécia faz o esclarecimento em torno da fala da Sra. Vera, 

tornando compreensível o papel da SEHAB em relação ao pagamento do auxílio 
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emergencial em casos de calamidade, cabendo a SEHAB somente o trabalho 

administrativo do pagamento, mas que é de responsabilidade da Subprefeitura o 

levantamento das famílias atingidas, e que esse é o papel do poder público, não devendo 

ficar a responsabilidade da Sociedade Civil. Sra. Fabiana encerra sua fala fazendo mais 

alguns esclarecimentos sobre benefícios eventuais e se coloca à disposição para 

qualquer dúvida. Dando seguimento a reunião Sra. Glécia leva a conhecimento do grupo 

um ponto trazido pelo Sr. Quintino que está elaborando um documento com a intenção de 

sugerir melhorias para resolução das enchentes da Avenida Candido Sampaio, e Jd 

Princesa, feita a leitura desse documento pela Sra. Glécia e as devidas orientações ao Sr. 

Quintino, ainda sobre esse ponto Sra. Noemia traz informações de que no início do ano 

de 2024 serão realizadas algumas obras, e que o grupo precisa se organizar para fazer a 

cobrança correspondente ao poder público, Sra Glécia propõe que esses assuntos sejam 

retomados em reuniões posteriores dado o avançar do horário e segue para 

encerramento. Prosseguindo para o encerramento Sra. Glécia esclarece que a proposta 

era fazer a aprovação do planejamento de 2024, e fazer a revisão do artigo 19 do 

regimento interno, mas como não houve quórum esses pontos também serão retomados 

em reunião posterior, sugeriu ao conselho para que os membros pensassem temáticas 

importantes a serem abordadas para trazer durante as atividades desse ano de 2024, fez 

a leitura breve do cronograma somente a nível de conhecimento, informou sobre a 

capacitação que será realizada em 3 de abril com a CGU – Controladoria Geral da união, 

para próxima reunião também será discutido o formato da reunião conforme sugerido 

pelos conselheiros, orientou também que os conselheiros façam a leitura do regimento 

interno para analise uma vez que será discutido o artigo 19, na intenção de verificar se há 

mais alguma alteração a ser discutida. Por manifestação do conselho Sra. Glécia se 

dispõe a enviar a ATA ao poder público de uma forma geral solicitando participação mais 

efetiva nas reuniões, inclusive sobre a solicitação da reunião com subprefeito, dando por 

encerrada a reunião.  

 

Ata lavrada pelas técnicas sociais: Edilaine Santos e Rosana Pereira. 

 


